

KOPF DER WOCHE

Bernd Marin
Der Pensions-Schocker

Als Gerechtigkeitsfanatiker konnte Bernd Marin, Direktor des Europäischen Zentrums für Sozialforschung, noch keinem der zahlreichen Pensionsreformversuche viel abgewinnen. Zu hohe Höchstpensionen, zu viele Frühpensionen, zu niedrige Anrechnung von Kindererziehungszeiten – Marin findet immer ein Haar in der Suppe. Umso überraschender war es, als er als einer der ersten den Schlüssel-Kompromiss im April dieses Jahres als „sensationell“ bewertete und sich damit selbst zum Kronzeugen der Regierung auslobte. Schock für Schlüssel und die Pensionisten: Marin fordert jetzt eine Pensionistensteuer.

